

BTP : les filles à l'honneur

Les élèves du club vidéo du lycée professionnel Gustave-Eiffel de Cernay ont choisi de filmer et de mettre en avant les filles de leur établissement inscrites dans des filières du BTP.

Depuis quelques années, les élèves menuisiers constructeurs bois du lycée Gustave-Eiffel de Cernay s'essaient à la vidéo. Les dernières années, ils ont raconté leur métier et ont voulu transmettre leur passion, puis ils ont exploré les coulisses de l'une des plus vieilles professions : l'enseignement. Cette année, une nouvelle optique et un nouveau concept. Il s'agissait de s'ouvrir à un plus large public et donc de créer un club vidéo au sein de l'établissement. Ainsi, des élèves volontaires de différentes filières ont pu participer au projet.

Métiers masculins

Mais surtout, les élèves ont décidé de mettre en avant les filles de leur filière et de dénoncer les préjugés attachés au lycée du bâtiment autour de métiers catalo-



L'équipe en plein tournage dans les ateliers du lycée et CFA cernéen. DR

gués le plus souvent comme masculins. Ce n'était pas une tâche facile que de bousculer les mentalités. Les jeunes vidéastes ont pris appui sur le documentaire

Ouaga Girls de 2017. Un film qui se déroule en Afrique, où des filles décident d'apprendre la mécanique pour sortir de leur quotidien et ainsi bousculer les préjugés de la société.

Des clichés qui ont la vie dure

Une rencontre a été initiée entre les filles du lycée et les garçons du club vidéo qui les ont interrogées sur leur perception du regard masculin dans le lycée. Il s'est avéré qu'elles avaient eu énormément de craintes avant d'intégrer l'établissement.

Le problème le plus fréquemment rencontré était celui des regards appuyés dans les couloirs ou d'une fausse galanterie justifiée par la supposée fragilité féminine : on

leur propose de porter leurs sacs ou, pour certaines tâches, on leur fait comprendre par sous-entendus que ce n'est pas pour elles... Les élèves ont donc bâti une histoire à partir de ces poncifs.

Le tournage vient d'avoir lieu et le montage est en cours. Ce clip sera proposé au concours Je filme le métier qui me plaît (en 2019-2020) dans la catégorie « Halte aux idées reçues », ainsi qu'à celui de l'OCCE Lire et écrire des images.

L'objectif de ce projet est de favoriser l'altérité et le mieux vivre ensemble, de développer un climat scolaire apaisé pour tous. De lutter contre les discriminations aussi, en valorisant les filles au sein de professions historiquement masculines. L'idée est aussi, à travers cette vidéo, d'envoyer aux collégiennes l'image d'une filière attractive pour les filles.

Le but est également de donner une impulsion au tout nouveau club vidéo créé par les professeurs M^{me} Pourcelot, M. Debza et le CPE M. Gadoumi, de former les élèves à l'utilisation du matériel vidéo et du langage cinématographique. Pour donner corps à ce projet, Émilie Fux, intervenante en audiovisuel, est venue apporter son appui. Elle est membre de l'association Répliques (les ateliers de l'image) depuis 2017 et intervient régulièrement auprès de jeunes lycéens sur la question de l'image.

VOIR Les clips vidéo des lycéens sur www.lycee-cfa-du-btp-cernay.com



Les filles inscrites au lycée du bâtiment ont été les actrices des vidéos tournées récemment. DR